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Compte rendu du  
Conseil d’Ecole n°1 

Mardi 18 octobre 2022 
 
 
 

Présents : 
 
Les membres de la commune : Mr SCHIELIN Jean-Claude, Maire de la commune 

de Waldighoffen 
  
 
Les représentants de parents :  Mmes ORIEZ, REDERSTORFF, PARMENTIER Lise, 

GLATTACKER, PARMENTIER Marie, MASMUNSTER, 
BURKLE, BLUMBERGER, RÖTHLISBERGER, RUEHER, 
KUENY, COHIC, SPRINGINSFELD, GRISE et JEHLY 

 Mr SCHILL 
 
L’ ATSEM : Mme SCHUR  
 
 
L’équipe enseignante : Mmes TISSOT, BESADA, RICHARD, LOTZ, MATIJASIC, 

VUILLARD, ZAEGEL, BUND, ANDELFINGER 
 
Absents excusés : Mr WAMALO, inspecteur de l’éducation Nationale, 

en charge de la circonscription d’Altkirch 
Mme OSINSKI Éliane, adjointe au maire et 
responsable des affaires scolaires 

 Mme PARMENTIER Lise, parent déléguée 
 Mmes SCHERMESSER et MARTIN 
  
 
 
 
 
 
  
La séance débute à 18h05. 
 

Ordre du jour 
Présentations de chaque membre de la réunion 

 
1. Présentation du nouveau Conseil d’école 

Résultats des élections du 7 octobre 2021 : 278 inscrits, 209 votants, 169 exprimés, 40 
nuls. 
 



 2 

• Les règles du conseil d’école : 
Il est constitué pour une année scolaire et siège jusqu’au renouvellement des 
membres, c’est-à-dire jusqu’au jour des élections de l’année scolaire suivante. 
Une réunion au moins par trimestre est organisée et plus en cas de nécessité comme 
en l’an 2019 où nous avons dû nous réunir au mois de mai pour le protocole COVID ( 
réunion extraordinaire ). 
Les membres du Conseil votent le règlement intérieur, adopte le projet d’école, 
donne leur avis et présente des suggestions sur la vie de l’école. 
Le conseil d’école peut également proposer un projet d’organisation du temps 
scolaire dérogatoire. 
 
 

• Sont membres de droit : 
o Les représentants des communes 
o Les enseignants 
o Les représentants des parents d’élèves 
o L’Inspecteur de l’Éducation Nationale 
o Le directeur de l’école 

 
 
2. Mise à jour du règlement intérieur 

Le règlement de l’école reste inchangé et adopté. 
 
 

3. L’hygiène et la sécurité 
 
PPMS 
Le PPMS, plan particulier de mise en sécurité, a été réactualisé et envoyé à 
l’inspection qui vérifie la faisabilité de ces plans. L’école dispose du matériel 
nécessaire au confinement, ce matériel est en salle 3 pour la maternelle et en salle 1 
pour l’élémentaire et a été contrôlé le 10 octobre 2022.  
Un exercice « séisme » a été fait par toutes les classes le 12 septembre 2022 suite au 
séisme du 10 septembre. L’exercice a été rapidement effectué et les élèves ont pu 
comprendre l’importance de ce dernier en rapport avec la secousse ressentie deux 
jours précédents ce dernier. 
Un exercice attentat intrusion a été exécuté le 14 octobre 2021. Cet exercice 
répond à une directive nationale. Cet exercice a pour objectif de préparer l’équipe 
éducative en cas d’attentat ou d’intrusion. Cependant, nous rencontrons un réel 
problème pour la faisabilité de cet exercice : dans le PPMS, il était prévu que la 
directrice annonce l’intrusion avec une corne de brume, ce qui est réellement 
impossible. Une réunion avec l’équipe mobile de sécurité et Mr Hatsch a eu lieu le 5 
février 2021 et a permis d’élaborer un plan d’action compatible avec la taille de 
l’école mais il faudrait bénéficier d’un système d’alarme dont chaque enseignante 
possèderait une télécommande afin de l’actionner.  Monsieur Hatsch se charge de 
faire les démarches nécessaires quant à l’acquisition d’un système qui permette de 
situer l’intrusion et d’avertir les autres maitresses. Ce dernier fonctionnerait par voie 
téléphonique ( téléphone portable ). Dans l’attente, l’équipe sera avertie par le biais 
d’un message envoyé sur leur téléphone portable. 
Plus concrètement, cette année, l’intrusion du 14 octobre a été simulée en 
élémentaire. L’alerte a été donnée à 9h15 par Elisa. Les élèves de maternelle ont pris 
la fuite dans le plus grand calme par le passage des sportifs et ont été regroupés à 
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l’abri sur le parking de la résidence. Les élèves d’élémentaire se sont cachés, les 
enseignantes ont bien fermé les stores et éteint les lumières. La fin de l’alerte a été 
indiquée par la directrice en passant dans le couloir avec la corne de brume. 
 
Sécurité incendie 
Un premier exercice incendie a été effectué le 3 octobre à 9h40 sans aucune 
difficulté. Les élèves sont sortis rapidement au point de rassemblement et les 
enseignants ont bien respecté les consignes. Tous les élèves ont été mis en sécurité 
en 5’23. 
Madame SCHUR relate un évènement qui a eu lieu durant la journée même du 
conseil : le four de la maternelle a dysfonctionné durant la cuisson de petits gâteaux 
ce qui a provoqué l’émanation d’un grand nuage de fumée ce qui nous a permis 
de nous rendre compte que l’école ne dispose pas de détecteurs de fumée ni d’un 
autre système d’alerte en cas d’incendie. Une demande au maire a été faite pour 
savoir s’il serait possible d’équiper l’école de détecteurs. 
 
La sécurité aux abords de l’école 
Le sens de circulation autour de la salle polyvalente n’est pas toujours respecté. Un 
mail de rappel des règles a été envoyé aux parents par deux reprises depuis le 
début de l’année. 
Les parents délégués rappellent le fait que les parents ne respectent pas les règles 
de sécurité : ils se garent mal, manœuvrent au moment de la sortie, se garent le long 
du trottoir pour déposer les enfants rapidement. Une réflexion autour de la 
sécurisation est abordée. Monsieur le Maire explique que ce problème est un 
problème récurrent depuis de nombreuses années mais qu’aucun consensus n’a 
jamais été trouvé.   
La directrice s’engage à contacter les forces de l’ordre dès que cela s’avèrera 
nécessaire. Ces derniers ont été contactés le lundi 17 octobre et ont été très réactifs 
car présents dès le mardi 18 octobre. 
 
Comme l’an passé, tous les portails sont fermés à clé et deux sonnettes sont mises à 
disposition des parents si nécessaire. 
 
 
La sécurité et l’Expo-habitat 
L’Expo-Habitat a lieu du 3 au 6 mars 2023. 
Une réunion de préparation aura lieu pour la sécurité. Il faudra que Madame Oriez 
ou une autre personne représentante des parents délégués puissent assister à cette 
réunion qui aura lieu courant janvier. 
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4. Les classes et les effectifs 
 

L’école comporte 176 élèves : 
63 élèves de maternelle : 11 monolingues et 52 bilingues,  
113 élèves d’élémentaire : 51 monolingues et 62 bilingues 

Il y a 3 classes maternelles et 5 classes élémentaires  
 
 
 

Enseignants Langue Classes Effectifs Total 

Besada Cindy Français PS/MS/GS/CP 
monolingue 

PS : 6 
MS : 4 
GS : 1 
CP : 8 

19 

Tissot Céline 
Matijasic Christelle 

Allemand 
Français PS/MS bilingue PS : 12 

MS : 16 28 

Tissot Céline 
Matijasic Christelle 

Allemand 
Français PS/MS/GS bilingue 

PS : 6 
MS : 8 
GS : 10  

24 

Lotz Elodie Français 
Allemand CP/CE1 bilingue CP : 8 

CE1 : 11 19 

BUND Vivienne 
ZAEGEL Manon 

Allemand 
Français CP bilingue CP : 19 19 

Richard Coralie 
Vuillard Emmanuelle Français CM1/CM2 monolingue CM1 : 13 

CM2 : 13 26 

BUND Vivienne 
ZAEGEL Manon 

Allemand 
Français CE2/CM1/CM2 bilingue 

CE2 : 12 
CM1 : 8 
CM2 : 4 

24 

Andelfinger Céline 
Bellier Alexandre Français CE1/CE2 monolingue CE1 : 12 

CE2 : 5 17 

 
Afin d’anticiper sur les rentrées à venir, voici les effectifs des enfants nés sur la 
commune de Waldighoffen pour les deux prochaines rentrées : 
Rentrée 2023 :  22 
A ces effectifs s’ajouteront les demandes de dérogation sachant qu’il y a déjà 7 
dérogations de droit ( fratries ). 
Il faudrait également faire en sorte que les classes monolingues puissent continuer à 
exister afin de laisser le libre choix du cursus scolaire aux parents.   
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En plus des enseignantes présentes, il y a d’autres adultes dans l’école : 
- une enseignante remplaçante rattachée à l’école : Mme Freyburger 
- trois ATSEM : Mme SCHUR, en classe monolingue, Mme Martin en classe de PS-

MS-GS Bilingue et Mme Schermesser en classe de PS-MS Bilingue, 
actuellement remplacée par madame Rentz 

- une intervenante en religion : Mme DIDIERLAURENT 
 
Une personne pour le service civique a intégré l’équipe depuis le 3 septembre : il 
s’agit de Mme GATTO Elisa. Au nom de toute l’équipe, je la remercie sincèrement 
pour son engagement et son efficacité ! 
 
Ponctuellement, l’école accueille également des membres du RASED ( réseau 
d’aide spécialisé aux élèves en difficulté ) 

- Madame KALLMEYER Agnès, enseignante spécialisée 
Elle était en général en équipe avec un psychologue scolaire mais pour le moment, 
ce poste n’a pas été pourvu. 
 
 
 

5. La collaboration avec la municipalité 
• Installation d’un ordinateur dans la salle des ATSEM 
• Subvention pour les sorties de fin d’année de 1000€ ce qui a 

permis de prendre en charge les déplacements de 3 classes. 
• Programmation de MOMIX le 2 février 2023 
• Subvention pour le voyage scolaire d’un montant de 4150€. 
• Participation financière pour que toute l’école élémentaire 

puisse bénéficier des séances de natation. 
Une demande concernant la transformation de la salle des maîtres en cuisine est en 
cours. Monsieur le Maire a fait appel à un pompier et souligne le problème des 
assurances qui serait à revoir si cette pièce devait passer en cuisine. 
 
Le TBI de la salle 1 en élémentaire s’est définitivement éteint 2 semaines après la 
rentrée. Remplacement ? 
Peut-on à nouveau vous fournir des devis de bus pour prévoir un budget ? 
 
 

6. Bilan financier de la coopérative scolaire 
 

Bilan financier :    Septembre 2021 : 6 733 € 
     Septembre 2022 : 6 149,17 € 
 
 
Recettes 2021/2022 :   
Chocolats :    3 823 € 
Photos :     2 516 € 
Fromages (2 ventes):  1 200 € 
Bredele    766 € 
Couronnes de l’Avent :   554 € 
Fleurs :     642 € 
Don GBS :    500 € 
Total :     10 001 € 
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Dépenses 2021/2022 :     
Assurance OCCE :    508 €    
Agendas :    575 €    
 
Semaine du goût :  
Métro (recette + petit déjeuner)       918 € 
Boulangerie Isler :    206 € 
Coût moyen :                         6,30 € / élèves 
 
Manalas St-Nicolas :  184 €  
 
Kangourou des maths :               334 € 
 
Cinéma :    1 100 € 
Sorties (Ecomusée, Petit prince 
Naturoparc, Opéra) :   2 016 €     
Bus (cinéma + sorties)  1 665 € 
 
Total :      7 506 €  
 
Les recettes et dépenses citées sont uniquement données à titre indicatif et ne 
regroupent pas toutes les opérations du compte. Il est également important de 
signaler que les achats de fichiers et de matériel ont été commandés en mai-juin 
2022, et de ce fait, débités sur l’exercice de l’année passée, mais n’ont été crédités 
qu’en début d’année 2022-2023. 
 
Bilan financier classe de mer : 
 

Dépenses Recettes 
Initiatives tote bags etc. 3537,80 Emballage cadeaux 673,64 
Souris verte sacs de Noël 1012,49 Vente tote bags 

Commerçants/familles 
2865,00 
2586,00 

Ingrédients bocaux 92,85 Tartes flambées 1373,62 
Souris verte trousses 200,02 Expo habitat Tombola  3841,00 
Souris verte tombola 3415,00 Marchés + Weldom/Walliser 3220,00 
Dépenses diverses classe de 
mer (Dinotec, porte-vues, frais 
de port…) 

136,49 
199,80 
107,95 

Rbt Souris verte 949,01 

  Partenariat Crédit Mutuel 1500,00 
  Commune Roppentzwiller 700,00 
  Don mairie (location salle) 200,00 
  Commune Waldighoffen 4150,00 
  Commune Werentzhouse 100,00 
Acompte 1 classe de mer 7100,00 1ers versements familles 6128,00 
Acompte 2 classe de mer 5300,00 2èmes versements familles 714,00 
Solde classe de mer 4474,00  3ème&4ème versements fam. 1245,00 
Transport 5045,00 Don Lions club 1000,00 
Petit déjeuner 317,88 Don GBS 500,00 
Cartes postales/timbres 58,50   
Crêperie 280,05   

TOTAL DEPENSES 31 277,83 TOTAL RECETTES 31 745,27 
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Aucune des actions communes à toute l’école (photos, chocolats, bredele, 
couronnes de l’Avent, vente de fromages et fleurs) n’a servie à financer la classe de 
mer. 
 
Madame LOTZ Elodie sera le nouveau mandataire pour l’année 2022-2023. 
 

7. Le projet d’école et les actions des classes 
 

� Axes académiques : 
 

Le projet d’école doit être réactualisé mais n’ayant pas encore la trame, nous ne 
nous y sommes pas encore attelés. Cependant, nous avons d’ores et déjà décidé 
que l’un des axes se fera autour de la Culture, un autre autour du savoir vivre 
ensemble ( obligatoire ) et un dernier axe autour de l’éducation physique. 
 
Les élèves de CP-CE1 ont passé des évaluations nationales du 12 au 23 septembre 
2022. Les parents de la classe de madame BESADA ont été invités le mardi 4 octobre 
2022, ceux des classes de CE1-CE2 mono, CP bi et CP-CE1 bi ont été conviés à la 
restitution des résultats le mardi 11 et jeudi 13 octobre 2022. Tous les parents ont ainsi 
été ainsi destinataires d’un tableau dans lequel ils ont pu donner leurs disponibilités 
afin de faire le retour avec eux sur ces évaluations. 
 
 

o Les actions communes 
 
Comme les années précédentes, il existe des projets communs à toute l’école, à 
savoir : 

� Semaine du goût : 2 actions communes cette année, la dégustation de 
fromage et le petit déjeuner. Mr MARTIN Anthony ne participera pas cette 
année. 

� Koala et Kangourou des maths ( en élémentaire uniquement ) 
� Un jour, une œuvre ( en élémentaire uniquement ) 
� École et cinéma 
� Augenblick ( dans les classes bilingues uniquement ) 
� Visite du village avec monsieur Haas, visite de l’expo photos le lundi 17 

octobre, et visite du musée de Waldighoffen le 15 novembre 2022 pour les 
classes de CP bi et CP-CE1bi. 

� Cross ELA ( report de la remise du chèque car la marraine est COVID positive ) 
� Marché de Noël le week end du 26 et 27 novembre 2022 
� Spectacles de la Comète : le 20 mars 2023 ( danse ) et le 4 juillet ( comédie 

musicale )  
� Fête de fin d’année le 26 mai 2023 
� Kermesse avec les élèves dans le temps scolaire la dernière semaine de 

classe 
 

 
o Actions spécifiques à certaines classes  

PS-MS bi et PS-MS-GS bi 
Ø Maison de la Nature  
Ø Les incorruptibles 
Ø Randonnées 
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PS-MS-GS-CP mono 
Ø Les animaux 
Ø Randonées 

Toute la maternelle 
Ø Jus de pommes avec Mr Kempf 

CM1-CM2 mono 
Ø Système solaire 
Ø Les fantastiques 
Ø Vélo 
Ø Golf 

CE1-CE2 mono 
Ø Correspondance avec une classe de Retzwiller ( madame Siedle ) 
Ø Randonnées 
Ø Une recette par mois dès que nous serons équipés 
Ø Vélo à l’école ( mai-juin 2023 ) 

CP bi et CE2-CM1-CM2 bi 
Ø Thème autour du monde 

CP – CE1 bi 
Ø Animaux au fil de l’année 
Ø Maison de la Nature 
Ø Randonnées 

 
8. Sujets soulevés par les parents 

 
Les parents se questionnent sur la sortie des classes et notamment s’il y avait un 
« ordre » de sortie, ce qui n’est pas le cas. Les classes bilingues sortiront dorénavant 
par la porte côté bureau de direction. 
 

9. L’association « Nivéoles C mon école » 
L’association est en cours de restructuration. Elle aura besoin d’un(e) président(e) , 
secrétaire et trésorier. Une réunion d’information aura lieu le 20 octobre 2022 à 19h. 
Vous y êtes tous invités ( cf mail envoyé le 7 octobre ). 
 

10. Prochains conseils d’école 
Les prochains conseils d’école auront lieu les mardis 7 février 2023 et 13 juin 2023 à 
18h. 
 

11. Remerciements 
Mme Andelfinger remercie : 

- Tous les membres de la municipalité  
- L’association « Les Nivéoles » pour toutes les actions mises en place. Un 

versement de 4000€ a été fait le 4 octobre 2022. 
- Les parents délégués pour leur présence au conseil et le relais qu’ils assurent 

entre les parents d’élèves et l’équipe enseignante. 
- Et toute l’équipe enseignante de l’école pour leur investissement au sein de 

cette école et au service de vos enfants 
 
La séance est levée à 19h30. 
 
 
       La présidente, Céline ANDELFINGER. 


